

LA SOCIEDAD AL DIA

ILUSTRE VIAJERO. — En el vapor inglés "Toloa" que atracó antier en Limón procedente de Panamá, llegó el Reverendo Padre don José Manuel Quirós, de la Compañía de Jesús. Viene el erudito jesuita a dar las conferencias de los ejercicios espirituales del Clero de esta arquidiócesis que comenzarán el lunes próximo. Antenoche fué recibido por sus familiares, quienes lo obsequiaron con una lujosa comida. Visitó al Ilustrísimo señor Arzobispo Castro, y se puso a sus órdenes, quien a su vez le indicó como residencia el Colegio Seminario de esta ciudad. Su permanencia entre nosotros será corta. Después de los ejercicios del Clero estará una semana con su familia y regresará a la ciudad de Panamá.

"El Diario del Comercio" saluda respetuosamente al distinguido hijo de Loyola y le desea una grata permanencia en esta tierra.

BAILE. — En una de nuestras ediciones pasadas dimos cuenta del baile que se verificará el domingo próximo en el Teatro Nacional. La intuición llamada "Gota de Leche", ha nombrado recibidoras a las siguientes señoritas:

Margarita Castro, Zulay Acosta, María Goicoechea, Margarita Anderson, María Aurelia Martín y María Cecilia García. El Comité está organizado por los jóvenes don Raúl Martín, don Manuel Álvarez, don Rodolfo Quirós, don Bernabé López, don Francisco Calderón, don Rigoberto Pacheco, don Manuel Enrique Velázquez y don Guillermo Tristán. "La Gota de Leche" nombró también el anterior Comité, quien dispuso que el baile comenzara a las 13 h. y da por término las 18. La orquesta será dirigida por el maestro don Héctor Beeche.

Reina mucho entusiasmo entre el elemento infantil quien se prepara para danzar por primera vez en el Nacional.

VIAJEROS. — En viaje de paseo saldrán próximamente para Tegucigalpa, Doña Clara Cañas v. de Moreno y su hijo el Lic. don Alberto Moreno Cañas.

—Procedente de Cuba llegó hace pocos días a la ciudad de Cartago, el joven don Jesús Jiménez.

—Ayer tuvimos el placer de saludar, procedente de Heredia, al profesor don Omar Dengo, Director de la Escuela Normal.

—En el último vapor del norte, llegó de Nicaragua, don Ramón Castro Fernández.

—En compañía de su señora esposa, veranea en San Isidro de Coronado, nuestro amigo el periodista don Francisco María Núñez.

—Procedente de los Estados Unidos regresó a Cartago, el doctor don Maximiliano Peralta.

—En viaje de paseo salieron ayer en la mañana para Tres Ríos, don Camilo de Mézerville y su señora esposa doña Felicia de Mézerville.

—Para la hacienda "Floren- cia", salió don Otto Fernández.

—El Lic. don Víctor Guardia, su señora esposa doña Joaquina Uribe de Guardia y su señorita hija Margarita, partieron ayer en la mañana para el Atlántico.

—La permanencia del empresario de teatros, señor Perry Girton en los Estados Unidos será corta, debido a sus muchos negocios en esta capital. Debe regresar dentro de pocos días.

—Procedente de la ciudad de Cartago, llegó el joven don Juan Sancho.

—De los Estados Unidos llegó a esta capital don Roberto Crespi.

Después de permanecer algún tiempo en los Estados Unidos ha regresado al país el joven Claudio Gutiérrez. Lo saludamos.

—De Bogotá, Colombia, regresó don Eusebio Ortiz y su señora.

—Proximamente saldrá para San Pedro de Barba, a pasar el verano, don Guillermo Echeverría, su estimable señora y la familia.

—Después de permanecer algún tiempo en la capital, ha regresado a Cartago, la apreciable señorita Isabel Lachner.

—Se encuentra en Heredia pasando el verano, doña Lucila Morales de Montealegre.

—Procedente de Cartago se encuentra en esta ciudad, las señoritas Carmen y Rosalía Robles.

—En Tres Ríos se encuentra pasando el verano, don Alberto Ortuño.

—Para el mismo lugar partió, a pasar la temporada veraniega, don Gerónimo Pagés, su señora y su familia.

—Para San Isidro saldrá la señorita Amalia Flores.

—Para Alajuela saldrán en breve, las señoritas Claudia y Carmen Alfaro F.

—En su finca en Herrán, pasan la temporada de verano don Juanito Montealegre, su señora y la familia.

—Partieron para Juan Viñas a pasar el verano, las señoritas Paulina y Blanca Echandi acompañadas de su hermano Jorge.

—Del mismo lugar regresó el joven Guillermo Echeverría.

—De Heredia se encuentra en ésta, el doctor don Francisco Flores y sus hermanos don Enrique y don Víctor Manuel.

—Pronto saldrá para Puntarenas en una gira por Orotina y Río Grande, el joven Humberto Flores. Le deseamos feliz viaje.

—En la finca "La Pitahaya" pasan el verano el doctor don Manuel J. Flores y su familia.

HOGAR CASTRO PACHECO. —El hogar de nuestro a-

El asunto del "Belén Quesada"

Importantes declaraciones del señor Ministro de Guerra

No es verdad que esté abandonado

Secretaría de Gobernación y Policía
República de Costa Rica

San José, 6 de enero de 1922.

Señor Director del "Diario del Comercio"

Muy señor mío:

En un periódico de la localidad se ha dado cabida a ciertas versiones inexactas relativas al barco "Belén Quesada", capturado y retenido como presa de guerra en el pasado conflicto de fronteras con Panamá.

Con tal motivo creo del caso hacer las siguientes aclaraciones al respecto:

1o. — Carece en absoluto de verdad el dicho de que la referida embarcación fuera desmantelada de orden de las autoridades. Lo que ocurrió fué que, al efectuarse la captura, se adeudaban unos sueldos a la tripulación, y ésta, para hacerse pago y burlando la vigilancia de la policía que ocupaba la nave, sustrajo de allí gran cantidad de objetos que fueron empeñados por los detentadores y que la policía procedió a recoger activamente. Una parte de esos objetos se conserva para mayor seguridad en la Secretaría de Guerra y Marina.

2o. — El Gobierno no ha creído conveniente todavía dar ese vapor en arrendamiento o administración; pero lo vigila como es debido y atiende con esmero a su buen mantenimiento: en el Archivo de la Secretaría de Guerra y Marina están a la vista de quien quiera, los documentos que comprueban las sumas pagadas al señor Purdy, Gerente de la Compañía Marítima del Golfo de Nicoya, por el arreglo de la maquinaria y del casco del buque.

Esa es la verdad de las cosas; mas ya que no sería posible vencer la suspicacia y mala fe de quienes siempre están dispuestos a tergiversarla, me daría por satisfecho con que estas explicaciones bastasen a tranquilizar a quienes miran los asuntos de interés público con un criterio recto y patriótico.

Le ruego se sirva publicar en su importante diario las anteriores líneas, y me suscribo su atento S. S.

AQUILES ACOSTA

migo don Jorge Víctor Castro y su señora esposa doña Rita Pacheco de Castro, se halla de plácemes con la llegada de una bella primogénita. Felicitamos a los padres y hacemos votos de ventura para la recién nacida.

UNICO SERVICIO ACTUAL-
MENTE EN COSTA RICA

Información cablegráfica mundial

EXCLUSIVO PARA EL "DIA-
RIO DEL COMERCIO"

BERLIN, 6. — El 31 de diciembre a media noche fué arrojada una bomba que hizo explosión en una de las iglesias en medio de una gran reunión que en ella se encontraba para festejar el año nuevo. Resultaron 50 personas heridas.

ROMA, 6. — Conforme la ley electoral todas las personas de 20 años de edad en adelante tienen derecho al voto.

MEXICO, 6. — Actualmente los ferrocarriles nacionales cuentan para el servicio con ocho mil carros para carga pertenecientes a líneas nacionales incluyéndose en ellos los que recientemente ha adquirido el gobierno en casas americanas. Estímase en doce mil el número que hacen el servicio de carga y expresos. Para pasajeros se cuenta con 800 coches de primera y segunda además de los pullman.

BERLIN, 6. — Las acciones de una compañía alemana comercial de acero en Alta Silesia han sido compradas por capitalistas ingleses que de esta manera obtendrán el control de exportación de hierro en Silesia.

WASHINGTON, 6. — Se ha encontrado cerca de West Park 60 pequeños camiones destrozados conteniendo 300 cajas de whiskey fino, probablemente procedentes de un barco llegado de Vancouver que se llevó a San Francisco y cuyos tripulantes fueron encontrados muertos en las bodegas, aparentemente ahogados. Se cree que otros tripulantes se posesionaron de la embarcación, haciéndola arribar de noche y desembarcando el cargamento.

LONDRES, 6. — Según últimos despachos de la Reuter está aumentando rápidamente un sentimiento hostil blanco, y asegura que el más poderoso factor de ese sentimiento es la propaganda mantenida por la sección extremista de los negros.

BELFAST, 6. — Los desórdenes han inundado los puertos comerciales habiendo sido heridas multitud de personas. Los agresores dispararon atrevidamente sobre los carros cargados de tropas y éstas contestaron con fuego de ametralladoras y con bombas. Un carro hizo explosión sin resultar graves daños.

WASHINGTON, 6. — El Coronel John H. Russell que ha sido comandante de los marinos americanos desde hace más de dos años en Haití, ha sido recomendado por el Secretario Weeks para que se le ascienda a Brigadier General ocupando así la vacante que deja el brigadier general Charles S. Long. La recomendación se funda en importantes servicios prestados a los Estados Unidos.

MADRID, 6. — El General Valeriano Weyler renunció de su puesto de jefe del Estado Mayor del ejército Español a consecuencia de la censura que le hizo el Ministro de la Guerra La Cier-

va, respecto a determinadas organizaciones del ejército.

RIGA, 6. — Se hacen grandes preparativos militares a lo largo de la frontera finlandesa-rusa y se anuncia que hay grandísima tensión.

NUEVA YORK, 6. — El capitán John F. Milliken, de Malden, ha sido electo Secretario del Tesoro de la Asociación Neptuno.

NUEVA YORK, 6. — Johnny Wilson campeón de cuerpo pesado ha sido borrado de la lista de pugilato para que no pueda luchar en ningún circo por haber rehusado aceptar el reto de Harry Greb para la próxima quincena.

PENSACOLA, 6. — Los tenientes Frank Homan y Thom Cherman cayeron desde su aeroplano a una altura de mil pies, matándose.

MEXICO, 6. — El jefe de los Inspectores de la Agencia Petrolera comunica que el 31 de diciembre se terminó de abrir un pozo con una producción aproximada de 50 mil barriles diarios. El pozo es considerado como uno de los más importantes que se han establecido actualmente.

PANAMA, 6. — A pesar de los malos negocios y del escaso tráfico a través del Canal en 1921, se han hecho inmensos preparativos de trabajo y material para el año que corre.

TOKIO, 6. — La Oficina Central de Correos fué destruida por un incendio. Todas las enormes acumulaciones de objetos para año nuevo se perdieron.

WASHINGTON, 6. — El Secretario Weeks contestó la resolución del Senado inquiriendo datos sobre las pruebas de bombardeo llevadas a cabo por el brigadier general Mitchel en las costas de Virginia. El Ministro contestó que el informe había sido detenido por el Presidente Harding porque no debía ser conocido por el público.

Paris. — Un soldado de los Estados Unidos dió de palos a un anciano en uno de los bulevares. Inmediatamente la multitud lo cercó, cortándole las orejas. La policía no pudo impedir el atentado.

WASHINGTON, 6. — El barón Kato, delegado que el Japón ha convenido apoyar semi-oficialmente hasta 1923, combate contra el bolsheviquismo en el lejano Oriente, siguiendo así la política de Inglaterra y Francia y restando bolsheviques desde las diferencias ocurridas entre Kolchak y los caudillos revolucionarios, que desde entonces han permanecido neutrales en la cuestión de Siberia.

WASHINGTON, 6. — El senador New introdujo al senado un proyecto de ley enmendando la Constitución, en el cual se decreta la abolición de los colegios electorales y se establece el voto directo del pueblo.

Alemania imposibilitada por ahora para pagar a los aliados

La comisión inter-aliada de reparaciones ha recibido una nota de Alemania manifestando que esta nación no podrá atender el cumplimiento del plazo que vence el 15 de enero corriente.

La cantidad que Alemania ha de satisfacer en enero, asciende a 500 millones de marcos oro, lo que representa aproximadamente unos 120.000.000 de dollars. En febrero ha de hacerse efectiva una cantidad similar.

Los miembros de la comisión de reparaciones rehusaron comentar la nota de Alemania.

Témese que se produzca inmediatamente un conflicto entre los partidarios de "acción inmediata"; o sean los militaristas y los hombres de negocios franceses de tendencias conservadoras. Los primeros aseguran que la nota remitida por Alemania abre el camino a nuevas operaciones militares para la ocupación de territorio alemán por tropas francesas. Los segundos se in-

clinan por la concesión de un préstamo internacional a fin de ayudar económicamente a Alemania, lo cual se traduciría en un auxilio a Francia, ya que ésta podría disponer de cantidades en efectivo dentro de un plazo relativamente corto.

La nota alemana promete ser el tópico principal de la conversación que sostendrán M. Bryand y Lloyd George cuando se entrevisten en Londres el 10 de enero.

En los centros oficiales franceses la noticia comunicada por Alemania, cayó como una bomba, porque se esperaba que efectuase el pago tal como se aseguraba la semana pasada.

"L'Intransigeant" de París, comentando el asunto que preocupa actualmente a los políticos y economistas, dice hoy:

"Alemania cree que la concesión del empréstito internacional proyectado sería la solución del problema."

PARA EL DOLOR DE CABEZA



PIDA OBLEAS CEFALICAS EN TODAS LAS BOTICAS 220

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR" Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

LAS VIUDAS DEL CONGO

En el Congo, cuando el marido muere, la viuda iza una gran bandera colorada sobre la puerta de su casa. Mientras la tela de la bandera permanezca intacta, está prohibido que la mujer vuelva a casarse. Pero si el viento la desgarrara en seguida, el período de la viudez ha terminado y la mujer quede relevada de seguir guardando el culto al difunto. Entonces empieza el desfile de pretendientes cuando los hay, y puede aceptar nuevo compromiso y casarse cuando mejor le acomode.

Ningún joven enamorado se atrevería, para anticipar la realización de sus aspiraciones al matrimonio, a desgarrar, durante la noche, la bandera, porque se expone a serios castigos, no siendo el menos terrible la imposición de renunciar para siempre la mano de su Dulcinea.

El Cometa

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños.

Apartado 239. 13

MARTIN Y MEDINA

PENSION ITALIANA

Su propietario don Félix Vallini tendrá abierto Día y Noche su acreditado restaurant durante la Noche Buena, Navidad y Año Nuevo. ¡Comidas especiales! 64 ¡Habrán succulentas cenas! Para estos días de Pascuas visítala la Pension Italiana, donde se come opíparamente.

LOS DOLORES DESAPARECIERON EN UN DIA



No he perdido un dia de trabajo desde que tomé las Pildoras De Witt.

Este hombre agradecido relata sus experiencias en beneficio de otros pacientes. Antes de tomar las Pildoras De Witt sufría de dolores terribles, y a veces le era imposible ir a trabajar. Actualmente está curado y goza de perfecta salud, y después de tomar las Pildoras De Witt nunca ha perdido un sólo día de trabajo, lo cual por sí mismo constituye prueba del beneficio derivado por este hombre.

El Señor V. Tompkins, domiciliado en Wigan Road, 525, Deane, Bolton, (Inglaterra), dice lo siguiente—

"Me enviaron al hospital debido a que pasaba sangre con escaldadura y dolores terribles en la espalda alrededor de los Riñones. Salí del hospital sintiéndome un poco mejor y volví a mi trabajo, pero continé pasando sangre y padeciendo de debilidad y vértigo. Me vi precisado a dejar mi trabajo muy amenuado. Consulté a un conocido botánico pero aun seguí sufriendo aquellos terribles dolores. Luego me decidí a tomar las Pildoras De Witt, y al primer día de tomarlas cesaron los dolores de escaldadura y he pasado muchas piedras. Desde que empecé a tomar las Pildoras De Witt no he perdido un sólo día de trabajo."

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO,	DEBILIDAD DE	GOTA,
LUMBAGO,	ESPALDA,	DOLOR DE
CIATICA,	CISTITIS,	ESPALDA,
CALCULOS,	PIEDRA,	LASITUD,

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.
venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general
Herman & Zeldon, San Jose, Costa Rica.

EL PIAVE

Casa de Representaciones, Depósitos, Agencias y Comisiones DE 312

MATEO ALBERTAZZI

Tiene mucho de lo que usted necesita y puede pedirle todo lo que se le puede ofrecer porque CUENTA CON INFINIDAD DE CASAS PRODUCTORAS DE LOS ARTICULOS MAS VARIADOS NO COMPRE ANTES DE CONSULTAR SUS PRECIOS : Frente al lado Norte del Mercado Principal : APARTADO 937 TELEFONO 815

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero. No. 7

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

Sombreros Peruanos y Copones (Palmas pronto llegarán) Aceite Español de Puro Oliva marca "ADAN" el mejor Frente al Costado Este del Banco de Costa Rica 3 Teléfono 121 — SAN JOSE, C. R. — Apartado 186

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

PARA NOCHE BUENA Y AÑO NUEVO BUSQUE

CONDOR Y MONOGRAM

LAS DOS FAMOSAS HARINAS POR SU CALIDAD Y BARATURA DONDE

José Andrés Coronado

TELEFONO 511 FRENTE PALACIO JUSTICIA

325

CERVEZA ALEMANA LLAVE, AGUA APOLLINARIS FRESCA, CIGARRILLOS FLOR DE CUBA Y BOCK, UN MAGNIFICO SURTIDO DE PUROS DE LAS MEJORES MARCAS DE CUBA Y JAMAICA, CONFITES DE TODAS CLASES, Y GRAN CANTIDAD DE VIVERES PARA LAS FESTIVIDADES DE NOCHEBUENA Y AÑO NUEVO ACABAN DE RECIBIR ESCARRE HNOS., EN EL ALMACEN "LA MAGNOLIA". ESMERADO SERVICIO A DOMICILIO. APARTADO 911. — TELEFONO 589.

COCINA grande para hotel. Vale \$ 500.00 se da en \$ 200.00 Tienda de Alajuelita. — 100 varas al Sur de Cesáreo García. — Teléfono 743. — Apartado 904. 317

NECESITA Ud. una casa o lote? Avíseme inmediatamente qué precio quiere gastar y le consigo algo que valga la pena. — FERNANDO ASCH. — 100 varas al Sur de Cesáreo García. — Teléfono 743. — Apartado 904.

La muerte de Mercier

Mercier se ha muerto, y he visto llorar a su cadáver... No creí que semejante cosa fuera posible.

Acababan de lavarle la cara y de peinarle los cabellos canos. Le dije:

—Todavía no tiene usted cuarenta años, pobre Mercier, y ya tiene casi blanco el pelo.

—La vida fué trabajosa para mí y he sufrido mucho. ¡He trabajado tanto! Y he tenido tan poca suerte...

Hay en toda su cara unas dolorosas arruguitas; mil decepciones han dejado huellas indelebles en ella. Pero sus ojos no paran de sonreír, entre las facciones marchitas, sus ojos resplandecen con un candor insigne, con una esperanza tan pura!

—Usted me salvará y puede que sea más afortunado en lo porvenir.

Yo le contesté: "Sí". Y pienso: ¡Ay! ¡No! ¡No!

Pero, de repente, me llama. Unas ojeras oscuras abundan en derredor de sus ojos risueños. De la frente le mana un sudor lívido.

—¡Vengal ¡vengal —me dice. — Es terrible lo que me da. Me muero de seguro.

Acudimos presurosos en derredor de aquel cuerpo paralizado. Sólo la cara se esfuerza para traducir la angustia. Apenas si las manos se agitan bajo la sábana. La metralla ha separado todas las demás fuentes vivas.

Acudimos presurosos, pero yo siento que le vacila el corazón; su boca hace rudos esfuerzos para pedir una gota, una gota no más, a la copa inmensa del aire.

Poco a poco va saliendo de la tortura. Adivino que su mano hace un movimiento para retener la mía.

—Quédese junto a mí —me dice;— tengo miedo...

Me quedo junto a él. Se le agota el sudor en la frente. El atroz malestar se disipa. Vuelve el aire a correr por el pecho miserable. La mirada dulce no ha dejado de sonreír.

—Usted me salvará a pesar de todo —dice;— he tenido una vida demasiado desgraciada para morir así, ¿no es verdad?

Le aprieto la mano para darle confianza y siento que su mano dura es dichosa en la mía. He hundido los dedos en su carne, ha corrido su sangre por mis dedos y eso basta para unir con fuertes lazos a dos hombres.

Parece que a vuelto a la calma del todo. Le hablo de su tierra, tan hermosa. Era panadero en una aldea del Cantal. Yo pasé por allí, hace tiempo, de viaje, cuando había paz. Recordamos los dos el olor de los enebros, en verano, por los declives y las fuentes minerales de maravilloso sabor que brotan en la montaña.

—¡Ay! —me dice— yo le veré a usted siempre.

—¿Me verá usted, Mercier? Es un hombre muy sencillo; quiere explicarse y agrega, no más:

—Los ojos... veré siempre sus ojos...

¿Qué otra cosa ve? ¿Qué más se refleja, de repente en sus ojos?

—Creo... ¡Ay! Otra vez me da eso.

Es verdad: el ataque empieza otra vez. Es terrible. Hágase lo que se haga, estrecha a la víctima y lo que es ahora nada podremos ya...

—Siento que me voy a morir —dice.

Los ojos sonrientes continúan suplicando:

—¡Pero usted me salvará, usted me salvará!

Ya veo a Mercier desfigurado por la muerte.

Dice:

—Quédese junto a mí. ¡Sí! Me quedaré junto a tí, te estrecharé la mano. ¡No puedo hacer por tí nada más!

Las aletas de su nariz palpitan. Es duro haber sido cuarenta años un infeliz y renunciar para siempre a la humilde alegría de aspirar el olor amargo de los enebros...

Los labios se le contraen y caen poco a poco, tan tristemente. Es duro haber padecido cuarenta años y no poder calmar la sed última con el agua maravillosa de las fuentes que brotan en nuestras montañas...

El sudor, el sudor negro, vuelve a caer de la fuente lívida.

¡Ay, cuán duro es morir después de cuarenta años de fatigas, sin tiempo para enjugarse la frente inclinada a la tarea!

El sacrificio es inmenso y no se puede escoger la hora; hay que consentir en cuanto suena la voz que lo exige.

El hombre tiene que dejar la herramienta y levantarse para decir tan sólo: ¡aquí estoy!

¡Ay! ¡cuán duro es dejar esta vida hecha toda ella de trabajo y de dolor!

Los ojos siguen sonriendo, débilmente. Sonríen hasta el postrer segundo.

Ya no habla. Ya no respira. El corazón daba golpe tras golpe y se ha quedado inerte como caballo agitado.

Mercier se ha muerto. Sus pupilas se ensanchan solemnemente sobre un abismo vidrioso. Todo acabó. No ha de salvarse...

Entonces de los ojos del muerto, manan lagrimones que le caen por las mejillas. Veo crispársele las facciones para pasarse la eternidad llorando.

Conservo todavía, por largos minutos, la mano del cadáver entre mis manos.

Jorge Duhamel

NO SE DEJE MATAR
221
POR SUS RINONES



PIDA
RENALOIDES
EN TODAS LAS BOTICAS

LICITACION

En virtud de lo dispuesto por la Municipalidad de San José al artículo 4º. de la Sesión que celebró en este mes, se solicitan propuestas para la recolección de basuras de los edificios en general y calles de esta ciudad y para el establecimiento de un Crematorio para destruirlas, el cual debe ser colocado contiguo a esta ciudad, en el lugar que indique la Ingeniería Municipal.

Las propuestas, bajo cubierta y con la leyenda "Crematorio" se recibirán en esta Gobernación, hasta las 15 horas del día 15 de febrero del año entrante.

Gobernación de la Provincia de San José, diciembre 22 de 1921.

José Luján
Gobernador

No. 354

Para prevenir la difteria en los niños, déles al ir y volver de la escuela, una sabrosa pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA



Para la temporada del campo REALIZAMOS un saldo de zapatillas y botas para señora a ₡ 10.00, ₡ 12.00 y ₡ 15.00 todo cosido. — VISITENOS. — 18.

Para Recuperar su Robustez



CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFERVESCENTE

El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.

2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

¿Está seguro de su dinero?
¿Tiene usted la convicción de que su efectivo y documentos de valor están bien protegidos?

Digan lo que quieran, pero para protección segura no hay nada comparable a una caja de seguridad en su propia casa u oficina.

Nuestras cajas y cofres de hierro VICTOR y las de acero SAFE GABINET darán a su efectivo y demás valores el máximo de protección.

Tenemos una caja para usted y a un precio verdaderamente económico

VISITENOS HOY MISMO Y SE CONVENCERA
THE SAFE-GABINET COMPANY
Marietta, Ohio, E. U. A. Manufacturers

PIZA E HIJOS

AGENTES EXCLUSIVOS PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Agencias y muestras en:
Alajuela, Cartago, Heredia, Limón, Puntarenas and San José

315

ATENCION

Nuevamente he quedado instalado con mi Depósito de Granos en el antiguo local 50 varas al Norte del Cometa, donde estoy a las órdenes de mi numerosa clientela.

ENRIQUE JIMENEZ D.
San José, Diciembre 7 de 1921.
Teléfono 691

Apartado 653

LA TRINIDAD DE LA MUSICA

UN SONORO PIANO, UNA MAGNIFICA PIANOLA Y UN SIMPATICO FONOGRAFO:

LOS TRES EN UNO Y A PRECIO DE UNO SOLO
HAY VARIAS MARCAS DONDE ESCOGER
DIRIJASE AL ALMACEN BELGRAVE 326

Gran Baratillo

"LA ELEGANCIA" abrirá el día 8 DEL CORRIENTE un VERDADERO BARATILLO de todas sus mercaderías, sean para señoras o para caballero

REALIZACION
de ropa interior para señoras a precios nunca vistos

318Acudid a la "LA ELEGANCIA"

MANUEL MADRIGAL Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos 102

Sección de la Cámara de Comercio

EDITORIAL

Para leer de cabeza

En un folleto que ha circulado el Banco Internacional de Costa Rica se presentan los argumentos en que se funda dicho Banco para rechazar el pago de un cheque "Certificado". No tenemos interés alguno en el asunto. Nos interesa si la parte moral del litigio. No discutimos cuál de los dos litigantes tiene la moralidad de su parte. Creemos, sí, que el que pretenda, con más fuerza tenerla, no debería recurrir a ciertos argumentos que, en verdad, chocan porque son desatinos de gran calibre. El caso, en resumen, es este:

Un banquero de la localidad TENIA fondos de su exclusiva propiedad —o arreglos de créditos, o lo que fuere— en el exterior. Contra esos fondos giró una letra por CINCUENTA MIL DOLLARS que recibió el gobierno tras anterior. Recibió y cobró.

En cambio de esa letra por dinero efectivo, el banquero en cuestión recibió como bueno un cheque a cargo del Banco Internacional de Costa Rica, CERTIFICADO por éste. Es decir: con la indicación de que el cheque sería pagado.

El cheque no fué pagado Y es objeto de un largo juicio.

¿Hay MALA FE de parte del banquero al entregar su propio dinero en cambio de un cheque aceptado por un BANCO? Parece que no. Ahora si los cincuenta mil dollars no fueron entregados realmente, entonces la cosa cambia de aspecto. Pero, eso no se alega. Sin embargo, al folio 37 de ese folleto, podemos leer esto:

"Si yo acepté esa letra mediante FALSAS REPRESENTACIONES que me hizo EL PORTADOR supuse que al vencimiento tendría en mi poder la correspondiente provisión, y SI LUEGO SE PRESENTA DIFICULTAD AL TIEMPO DEL PAGO, SEGUN CON QUIEN SEA LA DIFICULTAD ASI SE APLICARA UNA CLASE DE LEYES U OTRA. Si quien demanda el pago es un portador que adquirió la letra después de la aceptación y con BUENA FE, la ley aplicable será la Ley de cambio que dice que la aceptación no se puede revocar en ese caso; y si QUIEN EXIGE EL PAGO ES EL MISMO QUE PRESENTO LA LETRA A LA ACEPTACION Y LA OBTUVO ENGANANDOME, LA LEY APLICABLE SERA LA COMUN, que dice que el dolo vicia el consentimiento, cuando es obra de UNA DE LAS PARTES. Por manera que si una letra ocasiona un pleito, para saber cómo éste ha de fallarse, siempre hay que preguntar "de qué se trata y ENTRE QUIENES es el pleito". En esta materia no es posible medir a todos los interesados por un mismo rasero, PORQUE LO QUE ES PARA UNOS LA LEY, NO LO ES PARA OTROS".

¿Dónde iríamos a parar si los Tribunales de Justicia aceptaran como buena semejante serie de desatinos?

Y repetimos, lo único que analizamos es lo absoluto en el asunto. En lo demás no tenemos interés directo alguno.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Dirijanse los interesados al

SECRETARIO

Don Cesáreo G. García

Ha muerto este esforzado industrial que por su actividad y cualidades personales era honra de la Colonia Española y de la comunidad. Fué don Cesáreo miembro muy estimado de esta Cámara con la cual colaboró activamente siempre que a ello fué llamado. Su influencia en ciertas ramas de la industria nacional fué grande y su muerte no hay duda que se sentirá mucho en su centro de actividades. Hombre aún joven y al parecer lleno de energía, logró hacer un importante capital por medio de rudo y honrado trabajo. Al dolor de su estimable familia nos unimos con toda sinceridad. Descanse en paz el esforzado trabajador.

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	422 %
Londres	353 —
París	170 —
España	315 —
Italia	92 —
Suiza	410 —
Bélgica	168 —
Hamburgo 0.0058 cents. oro americano.	
Amsterdam	37 cts. oro am.

San José, 6 de enero de 1922.

Gremio de patentados

Estando lista la liquidación de las patentes de licores, los interesados pueden pasar cuando a bien tengan a obtener el saldo que les corresponda del depósito que hicieron en "La Alhambra".

Para retirar dicha suma es necesario presentar el recibo emitido a favor de cada uno y pasar no antes de las trece horas del día jueves 5 de Enero de 1922.

El Secretario,
R. M. GUELL

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Asamblea General Ordinaria

De acuerdo con el Artículo IV de los Estatutos y el Artículo 9, del Reglamento de esta Cámara, se convoca a los señores miembros a una Asamblea General Ordinaria que se celebrará en los salones de la Cámara (Altos de La Alhambra), a las 2 p. m. del día 22 de Enero de 1922. En esta Asamblea se presentará el Informe correspondiente al año que termina y se procederá al nombramiento de nueva Junta Directiva para el año próximo. Los señores socios podrán también presentar en ella las proposiciones que tengan a bien. San José, 4 de Enero de 1922.

EL SECRETARIO

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

Interesante oportunidad

El señor Cónsul Americano nos escribe con fecha 5 de este mes como sigue: (Traducción)

Señor Secretario de la Cámara de Comercio de Costa Rica

San José

Muy señor mío:

Incluyo un folleto emitido por la Cámara de Comercio de New Orleans, que puede ser de interés para los miembros de esa Asociación. En él se garantiza que cualquier comerciante que hiciera compras a las firmas mencionadas en el mismo, por la suma de \$ 5.000-00 o más durante el año, obtendrá la devolución de sus gastos de viaje, de ida y vuelta a New Orleans. Suplico a ustedes dar la posible publicidad a esta oferta. Tengo algunos ejemplares de ese folleto en mi oficina, para el caso de que algunos miembros quisieren obtenerlo.

De usted atento y S. S.

HENRY S. WATERMAN,
Cónsul Americano

El folleto indicado trae la lista de las principales firmas de New Orleans, las que negocian en una extensísima variedad de mercancías de las que regularmente se importan en Costa Rica.

New Orleans es considerado el "lugar lógico" para el comercio de importación de estos países; por su proximidad y por el atractivo que aquella ciudad y sus habitantes indudablemente tienen para nosotros.

Y si en igual de precios y calidades pueden nosotros comerciantes hacer sus compras en New Orleans, por qué no aprovechar la oportunidad de hacer el viaje gratis?

Disolución

La Sociedad "Knorr Hermanos", de que eran socios don Herbert Esteban José y don Edwin Rafael Knorr Carranza, y por mutuo acuerdo de éstos ha sido disuelta. Las obligaciones sociales quedan a cargo del segundo, quien será liquidador con facultades de apoderado generalísimo.

Ventas

Rosalino Rodríguez Bolaños vende a Manuel Castro Miranda su establecimiento de comercio situado en San Roque de Grecia.

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma

Dirección

Fecha

CASINO ESPAÑOL

San José, Enero 6 de 1922.

Con motivo de haber fallecido el señor Presidente Honorario del Casino Español, don Cesáreo G. García, se hace saber a todos los socios del mismo Centro que la Junta que debería efectuarse el domingo 8 del presente se trasfiere para el día 15 del mismo por la causa arriba indicada.

ADOLFO GARCIA

Noticias acerca de la suerte de Alvarado Tinoco
Telegrama de Puntarenas

A Diario del Comercio

El fusilamiento de los coroneles Rafael Alvarado Tinoco y Rogelio Flores, en Guatemala, a que se refiere ese Diario en la edición de ayer como noticia tomada de la prensa mejicana de principios de diciembre pasado, no ha ocurrido, y me proporciono esta la oportunidad muy gra-

ta de decir que, por lo menos, hasta el 25 del citado mes no había acontecido tal suceso. Tengo a la vista una carta del propio coronel Alvarado Tinoco escrita de su puño y letra en Guatemala y dirigida a mi estimado amigo don Arturo Araya Vargas, Secretario del Juzgado Criminal, quien la recibió ayer traída por el vapor "Acajutla".

En esa carta el coronel Alvarado Tinoco, le informa a don Arturo del aprovechamiento de su hijo Arturito, que estudia en la Escuela de Agricultura y de los demás jóvenes costarricenses, todos muy aventajados en dicha escuela. Hace recuerdos de Costa Rica, para quien sólo elogios tiene. Tengo la seguridad de que los costarricenses recibirán estos informes con sumo agrado. Por correo de mañana enviaré la carta original.

CORRESPONSAL

De la vida que pasa

La guerra futura

(CONCLUYE)

En aquél momento era transmitido a toda la flota imperial un aerograma llegado de Tokio y recibido por el barco insignia japonés: "Beatty ha obtenido una gran victoria frente a las Bermudas. Treinta barcos de la flota americana del Atlántico hundidos. El Japón debe alcanzar una brillante victoria en el Pacífico. Así lo espera Su Majestad Imperial". Los marinos amarillos, sonrieron con la noticia, llegada como por casualidad en el momento en que se preparaban a la lucha.

—Qué distancia, teniente? preguntó de nuevo Ozaki.

—Diez mil cien metros, capitán, replicó Yado.

En la brumosa lejanía, a diez kilómetros a la izquierda de la línea japonesa, se distinguía la fila de barcos americanos; uno tras otro, macizos, enormes, se adivinaban los grandes acorazados marchando a la cabeza, medio esfumados en la niebla. El pabellón de las barras y las estrellas, en los mástiles, debía flotar al viento.

El capitán del "Katori", descendió de su puesto de observación y se plantó, con su uniforme de gala, negro con galones de oro, en medio de la torre acorazada: todos sus oficiales hicieron firmes. El capitán habló alto y despaciosamente:

—"La suerte del Imperio depende del combate que vais a librar. Su Majestad Imperial, que Dios conserve, confía en que cada uno de sus hijos cumplirá honorablemente con su deber".

Los teléfonos repitieron a los demás departamentos del barco la consigna, palabra por palabra.

Ozaki volvió a su puesto; había dicho con verdadera emoción la frase, que titubeó un poco al salir de sus labios finos.

Un momento después un relámpago brotó del barco americano que navegaba a la cabeza; enseguida, todos los demás barcos de la distante línea se llenaron de relámpagos rojizos y un ruido de trueno llegó hasta los oídos atentos de Ozaki. El Almirante Thomas abrió el fuego a diez kilómetros de distancia; las granadas caían alrededor de la flota japonesa.

El capitán nipón consultó los cálculos de la hoja de seda que le presentó un ayudante y ordenó a los oficiales telefonistas: "Puntería a 9,300 metros". Un segundo después, "Empezad el fuego". Y luego, "30 metros de corrección hacia adelante. Continúad el fuego".

Los grandes cañones del "Katori" brotaron casi simultáneamente por sus anchas bocas, llamaradas de luces violáceas. El barco parecía estremecerse. Golpe tras golpe, isócronamente, los cañones tiraban en los 26 navíos. Allí, entre nubes de fuego y humo, se adivinaba el enemigo, todavía distante.

El combate se había empeñado rudamente. Un trueno continuo parecía el retumbar de los cañones; las piezas japonesas casi no producían humo con sus disparos; la pólvora Arisaka, una fórmula secreta de un sabio de Nagasaki, era maravillosa.

El combate poco a poco se convirtió en fragorosa lucha; un relampaguear constante. Los barcos combatían como locos; las distancias se corregían a cada momento: ahora los tiros se hacían a 7,600 metros, luego a 7,200, luego a 6,800. Aquello era un infierno. El teléfono, el inalámbrico, las bocinas funcionaban sin interrupción. Ozaki desde su puesto, grave, rápido, daba órdenes. Los oficiales japoneses serenos, fríos, impasibles, manejaban los telémetros, observaban, calculaban. De pronto el "Katori" se sacudió brutalmente; una granada americana lo había alcanzado en pleno y se había llevado una chimenea. Otro estremecimiento; otra granada había medio destruido una torre blindada de la popa. El "Tsukuma", el tercero de los acorazados, se hundía lentamente, bajo el alud de acero y fuego de los barcos americanos. Se procedía al salvamento de los naufragos. Dos cruceros, del medio de la línea, el "Uzúki" y el "Yugure", habían desaparecido bajo las aguas, demolidos, incendiados por las gruesas granadas que los alcanzaban haciéndolos saltar.

—Tiran bien los americanos, pensaba Saint Seine mientras hacía apuntes.

Los 52 barcos del Almirante Thomas inundaban en diluvio de fuego y hierro a las 26 unidades japonesas; las averías eran inmensas, los muertos incontables, la sangre corría por todas partes. Torres, mástiles, antenas, blockhaus soportaban los tiros o se despedaban bajo el poder de la melinita. Golpe tras golpe, seguros, isócronos los cañones japoneses contestaban. Ambas líneas se acribillaban bajo la luz de la tarde pálida, en medio del mar revuelto. No había uno sólo de los barcos intactos. Una salva de los cañones del "Fuso" había pulverizado el "Utah" magnífico barco de la escuadra americana del Pacífico.

Las dos flotas combatían con denuedo desde hacía cuarenta

minutos. Los bomberos del "Katori" habían debido apagar tres principios de incendio a bordo de la nave. La batalla, horrorosa, llegaba a su grado máximo.

En aquel momento, cuando parecía inevitable la desaparición de la escuadra de Kawamura bajo el huracán de hierro americano, por el horizonte del oeste apareció una nueva escuadra. Shimamura llegaba con el grueso de la flota imperial. El "Mutzu" el primer barco de su línea abrió el fuego para sostener a Kawamura, y la batalla pareció cobrar mayor intensidad. Durante cuarenta minutos más aquello fué una dantesca visión de infierno: el trueno del cañoneo era interrumpido por las formidables explosiones de las santabárbaras y de los depósitos que volaban. A seis mil quinientos metros los cañones inmensos, siniestros, lanzaban sobre los enemigos rayos de muerte y de espanto.

El clamor de la batalla fué decreciendo poco a poco; en medio de la bruma de la tarde la artillería fué acallando sus fuegos, pues ya no siempre encontraban blanco los cañones, fatigados de tirar. A las últimas luces de la tarde, destrozados, rotos, como fantasmas, dispersos, los barcos americanos que se salvaban, hacían penosamente su rumbo hacia el noreste buscando sus bases de la costa californiana.

A bordo de los barcos japoneses los mecánicos trataban de restablecer las instalaciones de luz eléctrica; los muertos se recogían; los heridos se llevaban a los cuartos hospitales, donde los cirujanos se multiplicaban solícitos.

La noche avanzando desde el este, iba cubriendo poco a poco el mar de la tragedia. El capitán Ozaki revisaba su barco, medio a oscuras, tan maltratado, tan lleno de averías. Las cornetas japonesas de a bordo, agudas y chillonas, saludaban el pabellón, el pabellón glorioso de Tsu-Shima y Puerto Arturo, el pabellón del Pacífico que iba descendiendo de lo alto de los rotos mástiles.

Joaquín Vargas

Conflicto entre Chile y Perú

Noticias desmentidas

Han sido reproducidas en San José algunas noticias alarmantes, relativas a la situación internacional entre el Perú y Chile, que circularon en el resto del Continente en la primera quincena de diciembre último.

Con este motivo, la Legación del Perú cumple el deber de formular las siguientes declaraciones:

1º — Es inexacto que hayan ocurrido choques armados entre fuerzas peruanas y chilenas en la frontera.

2º — Es inexacto que el Perú haya movilizad o oficiales y tropas sobre dicha frontera.

3º — Es inexacto que el Gobierno del Perú haya dictado disposiciones que supondrían la inminencia de un conflicto bélico.

4º — Finalmente, es inexacto que se haya prohibido el ingreso de ciudadanos chilenos en el territorio peruano, ni el intercambio comercial entre ambas Repúblicas.

Legación del Perú en Centro América

San José, Enero 6 de 1922.

VISITE USTED LA JOYERIA

ORTIZ

La más chic - ¡Últimas novedades de París!

SAN JOSE, COSTA RICA

259



VEA LOS NUEVOS

Artículos Niquelados

PARA EL SERVICIO DE MESA QUE HA RECIBIDO

Koberg & Cía

Notas sociales

PASEO AL IRAZU. — El sábado 14 del presente, saldrán en vía de paseo al Irazú, un grupo de jóvenes: Guillermo y Enrique Echeverría, Franklin Matamoros, Jorge Fernández, Jaime Carranza hijo, Felix y Ernesto Echeverría, Juanito Romagosa, Serafín Saravia, Elías Quirós, Julio y Enrique de Mézerville.

Les deseamos un feliz viaje y que les haga buen tiempo.

ENFERMOS. — Postrada en cama se halla la señorita Dora Lizano.

—En Cartago se halla un poco mal de salud la niñita María Isabel Volio y Guardia.

—Doña Hortencia de Vergara Clark, ha continuado mejor.

—Delicado de salud se encuentra el estimable caballero don Alberto Odio. Le deseamos una pronta mejoría.

—Ha continuado mejor la señorita Lía Ortiz. Nos alegramos.

—Nos alegra saber que se encuentra completamente restablecido, el ingeniero don J. Francisco Echeverría.

—Mejor de su dolencia ha continuado doña Mercedes Aguilard de Carazo.

LUCKY STRIKE

1-00
EL PAQUETE



DE 20
CIGARRILLOS

345

Anúnciese en este DIARIO

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

De todo un poco

Ayer se procedió al remate de las patentes de licores de los distritos de este Cantón Central, bajo la base de ₡ 40.00. No despertó mucho interés entre los taquilleros.

A un joven vecino de Alajuela quien vino a disfrutar a la capital unos días de vacaciones, le escamotearon cien colones de la manera más inocente, y sin que se diera cuenta, mientras descansaba en cierta casa que él solía visitar por las noches.

El señor Ramón Montaña Pietri, quien habita en el Hotel Imperial, dejó olvidada en el tren una maletita de mano conteniendo

varios documentos importantes.

La Pesquisa se dió a buscar el objeto y al punto fué recuperado.

Se dice que la nueva Municipalidad estudiará la forma para ordenar la demolición de algunas propiedades de la capital que se hallan en estado de ruina.

El ornato se impone.

Se tiene noticia de que ha llegado al país uno de los fugitivos del presidio de Caiba. El rumor no tiene carácter oficial, pues a ser cierto, ya las autoridades se encargarían de proceder inmediatamente a su vigilancia.

Máquina registradora

de cinco gavetas y de suma total

Se vende

Puede verse en "La Gitana" de Esquivel Hnos., en San José
Precio y condiciones con E. RIBA y Co., en Alajuela
352

La madera en las instalaciones eléctricas

Los peligros que pueden derivarse de la mala instalación de las canalizaciones eléctricas establecidas en cajetines de madera, han llamado la atención de los ingenieros desde hace poco. "El Electrician" dice que el punto de partida de un informe presentado por el profesor Silvanus Thompson condena severamente el empleo de los cajetines de madera, y declara que, en el caso de que se trata, debieran estar prohibidos en absoluto; los peligros son tales, dice, que a ningún precio debe emplearse la madera. Aun cuando las canalizaciones se establezcan con mucho cuidado, no ofrecerán seguridad alguna y es indudable que un tanto por ciento muy elevado de canalizaciones de madera que parecen hallarse bien instaladas y que han sido hechas por individuos que no conocen realmente nada de la práctica. Si la madera estuviese prohibida en absoluto, el Profesor Thompson demuestra que las casas encargadas de las instalaciones se verían obligadas a adoptar medios que se prestasen menos a un trabajo mediano y mal ejecutado, lo que disminuiría los riesgos de incendio. Además,

esta opinión está justificada por la mayoría de las autoridades municipales y de los concesionarios del alumbrado eléctrico. En lugar de cajetín de madera sería preferible emplear siempre tubos incombustibles o sencillamente alambres, cuyo aislamiento estuviese protegido por una armadura de plomo.

Recomienda igualmente el uso de fusibles en las rosetas y otros sitios inaccesibles, con exclusión absoluta de todos los demás empalmes, soldaduras o ligaduras de todos géneros. Todos los alambres de empalme deben terminar en una caja de empalme o en un fusible. Todos los fusibles son siempre demasiado numerosos y están colocados generalmente en sitios mal escogidos.

En Inglaterra han ocurrido ya muchos accidentes en canalizaciones establecidas por las casas más acreditadas. Es evidente que dichas casas no son responsables exclusivamente; pero puede decirse en general que los operarios son incapaces y descuidados; que la vigilancia es nula o poco menos; y que alguna casa que parece inocente del desastre, es culpable en primer término.

VALLE INCLAN TEMEROSO DE LOS CATALANES

En los diarios de New York recogemos la noticia de que el notable escritor español don Ramón del Valle Inclán, se encuentra en la populosa ciudad norteamericana de paso para España, después de la visita que hizo a México y Cuba.

Expresó temores acerca de que la cuestión irlandesa pueda animar a los autonomistas de Cataluña que han venido ocasionando muchas molestias en los últimos años.

El señor del Valle Inclán dijo en una entrevista, que era opuesto a la campaña sostenida en Marruecos. La campaña, es impopular en España, aseguró, y el actual gobierno español, "no se atreverá a llevar al pueblo a unas elecciones".

Se negó a tratar acerca de la entrevista publicada en Ciudad de México poco después de su viaje para la Habana, en la cual se dice que censuró al Rey de España, al Gobierno Mexicano y a la República Argentina.

Expresó simpatía por el pueblo mexicano y su democrática evolución, declarando que admira su potencialidad revolucionaria.

Considera a Lloyd George y Lenine, los mayores estadistas del mundo, pero no quiso dar opinión alguna acerca de los Estados Unidos a causa de que no ha tenido ocasión de informarse.

Cree que la protesta de los estudiantes argentinos, contra la sentencia impuesta a Sacco y Vanzetti, demuestra que ese país ha reaccionado del status de depresión en que lo encontró hace once años.

LOS DOMINICANOS NO HAN ACEPTADO CONDICIONES PARA LA RETIRADA DE LAS TROPAS DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON. — El informe del Comité Especial del Senado que, encabezado por Mc Cormick, fué a investigar las condiciones en Santo Domingo y Haití, declara que los jefes políticos de la República Dominicana han rechazado las condiciones para la retirada del Gobierno militar propuestas en la proclama lanzada por el Gobernador Militar en Junio último. Dice que los dominicanos, bajo la dirección de sus jefes, se negaron a efectuar elecciones para constituir un Gobierno dominicano que pudiera negociar los términos y arreglar las condiciones de la retirada de las fuerzas norteamericanas.

En cuanto a Haití, el Comité asevera que es necesario para el desarrollo y progreso de ese país y para el mantenimiento de la paz, mantener allí una pequeña fuerza norteamericana.

UN LIBRO DEL EX-KAISER

Se ha informado que una firma de Leipzig, ha publicado un libro del ex-Kaiser, titulado "Cuadros Comparativos Históricos, desde 1878 hasta el estallido de la guerra en 1914".

El libro es harto interesante.

Tack Hing Liung & Co. GIL CONG 15 Importadores - Puntarenas

Afecciones cutáneas: la cura radical y rápida se obtiene con el polvo curativo y antiséptico "Columbia". Lo mismo cura desde un granito, como la llaga más rebelde, eczema, úlceras, etc. El remedio más limpio, de más fácil aplicación y eficacia; el más barato. De venta en principales boticas del país. 292

La Municipalidad del Cantón de Orotina

A las trece horas del día primero del año en la Jefatura Política tomaron posesión de sus puestos los señores que salieron electos para integrar la Municipalidad, la que quedó constituida así:

Presidente, don Ramón Jiménez Arias; Vicepresidente, don Alberto León Rodríguez; Vocal, don Clodomiro Saborío Coto Ier. Suplente, don Joaquín Berrocal O.; 2º. Suplente, don A-

quileo Chávez; Síndico del Distrito del Centro, don José Daniel León, y Secretario, fué reelecto don Luis Rubio Guerrero.

La filarmonía municipal amenizó el acto y el numeroso público allí congregado dió muestras de placentera satisfacción, pues conocedores de las capacidades y patriotismo de los señores nombrados mucho bueno debemos esperar de ellos.

CORRESPONSAL

LA VENGANZA DE UN HIJO MATA A PALOS AL AMANTE DE SU MADRE

En el pequeño pueblecillo de Atros, el joven de 20 años Antonio Represas, sabía que su convecino José Cabreiro, de cincuenta años, mantenía relaciones ilícitas con su madre y prohibió a José que entrase en su casa.

Ayer fingió un viaje y se presentó de improviso, sorprendiendo a José en coloquio con su madre. Ciego de ira golpeó a su convecino con un garrote hasta dejarle muerto.

Inmediatamente se presentó al juez.

EN LA FEDERAL DE TRABAJADORES

Se recuerda a los miembros de la Sociedad Federal de Trabajadores, conforme a sus estatutos la asistencia a la próxima reunión que se efectuará en el salón de sesiones a las 2 p. m. del próximo domingo 8 del corriente.

En dicha Asamblea se procederá a la renovación de la Junta de Gobierno que ha de fungir en el presente año.

Sobre los asuntos económicos

Ayer se decía en corrillos que el Gobierno solucionaría de manera satisfactoria, el problema de las finanzas nacionales, y aunque se guarda profundo silencio en las altas esferas, los representantes del cuarto Poder no dejan de husmear los manejos secretos, que fraguan entre bastidores.

Se supone que antes de inaugurarse el próximo Congreso, el negro nubarrón que cubre hoy las arcas nacionales, se haya despejado.

Es trabajo de alta escuela diplomática, que dirige con mucha inteligencia, nuestro distinguido Canciller.

Policía y comercio

De su hogar desapareció el menor BERNARDO RODRIGUEZ FALLAS, 13 años, nariz chata, moreno, pelo castaño, 1-metro estatura. En el pómulo derecho tiene un lunar regular tamaño. Se encarece su captura y avisar a TEOFILO RODRIGUEZ en Plaza Víquez, casa N.º 54. No. 355

HUNDIMIENTO DE UN SUBMARINO

El submarino norteamericano "S 48", se hundió frente a la costa.

Solo después de doce horas de estar sumergido, sus tripulantes pudieron salir del mismo por intermedio de los tubos lanzatorpedos.

Treinta de ellos fueron llevados a un hospital en Nueva York, pues sufrían los efectos de los gases de cloro.

SE CONFIRMA LA GRAVEDAD DEL PRESIDENTE GOMEZ

Se han confirmado las noticias recibidas últimamente de Caracas, acerca de la gravedad del Presidente Gómez, quien se encuentra todavía en Puerto Cabello, rodeado de grandes fuerzas militares.

La situación política en Venezuela es muy crítica y se reafirma los temores de que la muerte del Dictador suma al país en la más espantosa anarquía.

Los éxitos de los españoles en Marruecos han continuado

Avisan de Madrid que el parte que rinde el General Berenguer, fechado en Kudana el 29 de diciembre, informa que las tropas españolas ocuparon todos sus objetivos en la región de Beniarios, cuyos habitantes se han rendido incondicionalmente en todas las aldeas, a medida que han ido avanzando.

La caballería continúa persiguiendo su propósito de ponerse en contacto con la columna al mando del general Barrera.

Otro parte de Melilla dice que la vanguardia española ha cruzado el río Kert, ocupando a Rastikermin después de un breve tiroteo, y que la operación continúa desarrollándose con gran facilidad.

The East Asiatic Company Inc.

N.º 359

El vapor "AUSTRALIEN" llegará a Puntarenas durante los primeros 15 días de Febrero cargando carga con destino a:

LONDRES — HAMBURGO — AMSTERDAM
ROTTERDAM — COPENHAGEN — ESCANDINAVIA

Conocimiento con flete directo con destino a otros puertos de Escandinavia.
Para más informes dirigirse a

E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES
Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3 1/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

CASA pequeña, céntrica, para oficina se desea comprar. — Informes al Apartado 773.—337 E

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. Informes: Narciso Esquivel hijos. — 334 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

VENDO mi casa de habitación situada a 50 varas al Norte del Parque Morazán.—Juanita Quirós de Peralta. — 336 E.

SE ALQUILA por una temporada una casa de habitación céntrica, amueblada y de madera. En estas oficinas se dan informes.

FINCAS vendo tres en clima frío con ganado y casas; varios cultivos, a dos y media horas de Heredia o Alajuela: 180 manzanas, 90 manzanas y 125 manzanas: buenos caminos, buenas aguas, pagos favorables: Dirigirse a Federico Jara — Apartado 43 — Heredia. 333 E.

SE DESEA casa pequeña o habitaciones en casa particular para matrimonio sin hijos. Informes en la Redacción de este periódico. N.º 307 G.

GANGAS: Armonio, once registros, magnífico, superior. Armario de cocina \$ 35.00. Armario para documentos \$ 35.00. Un tocador, 3 mármoles \$ 90.00. Un motor para platero \$ 110.00. Un juego muebles mimbre \$ 150.00 Contiguo lado Este pulpería "La Buenaventura". 330 E

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cia. — 335 E.

SE VENDE una vitrola grande muy fina con 100 discos todos catalogados y muchos de ópera. Un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidad de pago. — Mora Poveda. Teléfono 842. N.º 332 E

¡Agricultores y Comerciantes!
Subasta pública

4,500 sacos gangoche en 9 fardos. 21 x 31 pulgadas, peso 10 onzas cada uno, para sal.

8,500 sacos gangoche en 17 fardos, 21 x 36 pulgadas para azúcar, forrados papel, cosidos lado y fondo, sin orla.

36 piezas gangoche, ancho, 44 1/2, 16 onzas por yarda.

Base para los sacos: 50 % del costo en San José.

Base para gangoche: \$ 1.00 por yarda.

Lugar: Oficina Alberto L. Maduro, casa Sucesión don Manuel Aragón. A las 2 p. m.

Fecha: Enero 7 de 1922.

ESTUPENDA OPORTUNIDAD
Corredor Jurado y Comisionista
Samuel E. L. Maduro
No. 328 E

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E

PLUMEROS DE PAVO. Mitad de precio.

TALLER COMPLETO. — Ebanistería Carpintería. Podemos venderlo por partes. — Mora & Cia. Frente La Alhambra. 323 E

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la avenida Central.

Alfredo Mata
No. 329 E

La mejor novela española

La Real Academia Española publica en "La Gaceta" lo siguiente:

"La Real Academia Española, ateniéndose a lo estatuido en la fundación del premio Fastenrath, y en virtud de las facultades que le están conferidas, propondrá a S. M. el Rey (q. D. g.), dentro del próximo mes de febrero, la mejor novela que haya visto la luz pública en los años 1919 a 1921, escrita por literatos españoles, siempre que la que aventaje en mérito a las demás, lo tenga suficiente, a juicio de esta corporación, para lograr la recompensa.

Premio 2.000 pesetas. Será condición precisa que los escritores que aspiren al premio, lo soliciten de la Academia, remitiendo cinco o más ejemplares de la obra concurrente.

También podrá cualquiera otra persona hacer la petición respondiendo de que el autor aceptará el premio en caso de que le fuere otorgado.

Ningún autor premiado podrá serlo nuevamente antes de un plazo de cinco años, ni tampoco en dos cursos sucesivos en el mismo género literario.

Dichas obras, con las solicitudes correspondientes, se recibirán en la secretaría de este cuerpo literario, hasta las 24 del día 8 de Enero de 1922.

Los corsets WARNER son lavables y nunca se herrumbra. Hay una infinidad de estilos. Exijan esta marca!

EL TRAJE DE LOS NIÑOS

De todos los países cultos, el único en que a los niños no se les ponen nunca mantillas es el Japón. El traje de los bebés japoneses, desde el primer día que se les viste, es una miniatura del kimono de sus padres, es decir, una pequeña bata de seda, algodón o franela, según la estación. El niño lleva varias batas de éstas, una sobre otra, y la de más afuera tiene las mangas para abrigarse las manecitas. Encima se le pone una faja ancha, no muy apretada, y en la cabeza un gorrito.

Cuando el niño empieza a andar solo, se le pone al traje una chapita de metal con el nombre de sus padres y las señas de su domicilio. De este modo ninguna madre japonesa teme que se le pierda su hijo.

Los niños no saben hacer gárgaras; pero se obtendrán mejores resultados dándoles

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Aviso

El Monte Nacional de Piedad, pone a la venta mil acciones a cinco colones cuarenticinco céntimos cada una.

San José, 23 de diciembre de 1921.

El Secretario,

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntareñas

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS

Curadas por la "EUMICTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. — Todas Farmacias.
D.º M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI.º).

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Una carta acusadora

LA VENGANZA DE UN CONDENADO A MUERTE

PARIS. — Poco antes de ser guillotinado los jóvenes Armando Fargues y Roberto Ricard, por asesinato de la sirvienta Amelia Dumaitre, a quien estrangularon y cortaron después la cabeza para robarle en la casa 25.000 francos, el primero de éstos dijo al capellán de la prisión:

— ¡Que no se olvide mi cartal

Era una carta que Fargues había escrito para entregar al Procurador de la República tan pronto se hubiese efectuado la ejecución. Cumplido el deseo del condenado el Procurador se la entregó al juez.

En ella Fargues descubre a las autoridades el misterio de otro crimen. En noviembre de 1919 apareció cerca de Tinchebray el cadáver de cierta señora Tesson, a quien se supuso víctima de un crimen; pero como no fuese posible dar con los autores, se archivó el proceso.

Ahora, Fargues dice que en junio de este año, acompañado de Roberto Ricard y de su amiga Josefina Girardeau, de treinta y un años, fueron a Tinchebray a buscar una casa donde querían instalar un cinematógrafo. Allí supieron que quien podía proporcionarles lo que necesitaban era Mme. Tesson, rica señora, habitante en una casa aislada, y fueron a verla, no logrando ponerse de acuerdo respecto al precio del alquiler.

Pero, al salir Josefina, hizo notar el aislamiento en que aquella señora vivía, y propuso robarla. Dos veces lo intentaron desde entonces, aunque sin resultado. En octubre de 1919, Fargues y Ricard entraron en la casa,

mientras Josefina vigilaba las inmediaciones.

Como Mme. Tesson no se dejase robar, Fargues le disparó un tiro de revólver, y los tres complicados en el asunto ocultaron el cadáver, que hasta pasado un mes no fué descubierto.

Tranquilos los asesinos, pues las autoridades no lograron dar con los autores del crimen, siguieron robando en otras localidades que Fargues cita, y realizaron por fin el asesinato de Amelia Dumaitre, en la Avenida de Orleans, núm. 52.

Añade que luego surgieron disensiones entre él y su amiga, y que Josefina al fin le abandonó para irse a vivir en Argenteuil con un pintor de brocha gorda.

Esta conducta se juró Fargues no perdonársela, y al ser condenada a muerte por el asesinato de Amelia Dumaitre, concibió la idea de descubrir la participación de Josefina Girardeau en éste y en los delitos anteriores, y, seguro de su venganza póstuma, dice en la carta que va tranquilo a la muerte.

La policía y los jueces comprobaron la exactitud de cuanto Fargues cuenta, y hace días un comisario se presentó en Argenteuil en la casa donde Josefina habitaba. Esta no negó que hubiese tenido intimidad con Fargues; pero dijo que jamás le había ayudado en sus fechorías.

Desgraciadamente para ella, la policía encontró en su casa pruebas evidentes de su participación en tres de los robos que Fargues citaba, y una sortija, un collar y una pulsera procedentes del robo de la avenida de Orleans.

La Girardeau ingreso, pues, en la cárcel.

¡Panaderos!

ACABO DE RECIBIR LA FAMOSA HARINA MARCA EL GREMIO, Y ADEMAS LAS SIGUIENTES: CAPITANA,

ANITA Y ESTRELLA

Las vendo a precios que no admiten competencia

ANTONIO URBANO G.

Ap. 480

SAN JOSE

Tel. 157

342

HOTEL IMPERIAL

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore Esquina de la Geisha

Atendido especialmente por su propietaria

ANITA V. DE RODO

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA 29

SE RECIBEN PENSIONISTAS :: PRECIOS MODICOS

San José, Costa Rica

Apartado N.º 119

Para las fiestas vendo

Un automóvil OVERLAND, forma torpedo, en perfecto buen estado, y una volanta aperada con buen caballo y arneses.

Todo a precio de ocasión

JOSE GIRALT

45

CARTAGO

LIBRERIA ESPAÑOLA

ALMANAQUES

BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922

Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

INSTRUCCION PUBLICA

El latín y el griego

(Párrafos de un informe)

Mucho contento me da el interés creciente que están tomando los cursos de Latín y de Griego en el Instituto.

En el decreto número 4 de 25 de febrero, que fijó el Plan de Estudios, para el cual no se me participó en lo más mínimo, ni se participó a la Junta de Directores de que formo parte, en ese plan, digo, se dejaron ambas disciplinas en calidad de facultativas y a condición de que hubiese siquiera 30 alumnos cuyos padres las solicitaran. Ya eso significa algo; a lo menos no se las desterró por entero de los planes, como hasta hace poco. Pero aún es vacilante y tímido el andar, como si tuviera esta materia trascendental que colarse a escondidas y sigilosamente por escotillas.

Debiera abrirse franca la puerta principal y dejarla en el Plan de Estudios no como intrusa y facultativa que le da carácter adjetivo sino como señora de categoría y sustancia, de entera obligación para todos.

Debemos de ser muy vanidosos en este país para haber despreciado, por luengos años, estas disciplinas clásicas que todos los países civilizados, más sabedores y entendedores de estos achaques, tienen por primordiales. Porfiamos que son antiguallas y doctrinas inútiles, sin calcular que no son sino ceniza de abuelos con que se abona y fortalece la tierra labrantía de los menores. Llamémoslas lenguas muertas y con ese sambenito encima las apartamos comoapestadas. Tal valdría que con irreverentes piquetas profanásemos los cementerios para lanzar al viento las cenizas sagradas que forman nuestra gloria y herencia.

Pero, a pesar del dicho, eso no es sino un espejismo vanidoso de gentes superficiales.

¿Cómo han de estar muertas estas benditas y sabias lenguas que viven de maravilloso modo floreciendo dentro de las que se tienen por vivas y de las cuales son meollo y osamenta?

¿Quién podría hablar cuatro palabras castellanas, francesas, inglesas, italianas, sin descubrir en ellas todo el color y la sangre que del LACIO y de la HELADE les viene?

Y es que ese matiz ancestral que corre, hecho savia, dentro del organismo vivo de las lenguas modernas, es precisamente su acervo de riqueza, el brillo de su espíritu, lo que es permanente y eterno. Porque el espíritu es lo que se descubre cuando se estudian el latín y el griego y ello es lo que da realmente dominio de la lengua.

Para gozar con ella, para ahon-

dar en ella y ejercitarla maestramente es indispensable conocer, la un poco más allá de la superficie vulgar y maleada; hay que sumergirse en sus aguas y eso sólo se consigue con el dominio de estas lenguas que son su sedimento, el humus de donde está sacando su vida la flora actual.

Pero, si todo esto es claro y lógico, hay algo que lo será más aún y es decir que aprender estas lenguas es tener abierto el camino de todas las ciencias porque ellas hablan en griego y en latín de preferencia. La nomenclatura de todas, llámense química, matemáticas, botánica o geología va a legitimar blasones en sus cuarteles y a saciar su sed en la clara linfa de estas aguas profundas.

Una de las graves deficiencias de nuestra actual enseñanza está precisamente en la incomprensión del espíritu que anima los dictados científicos, de tal modo y manera que aprendemos los fenómenos y las materias de oídas, repitiendo sílabas raras cuyo sonido imitamos y recordamos, pero cuya esencia escapa a nuestras mentes.

Yo pude sentirlo al dejar mi colegio y si lo estoy diciendo es con pleno conocimiento de causa porque la falta de esas armas detuvo y estrujó mi cultura por muchos años como si esa ignorancia fuese gasa que me velase todos los secretos.

Rudo esfuerzo he tenido que hacer después para ver más claro lo que entreveía apenas.

Ahora miro estos chiquillos, cómo y con qué facilidad se explican todo ese laberinto de términos, para otros mudos y para ellos explícitos y claros por la milagrosa virtud de este latín y de este griego que son su hilo de Ariadna.

Señor Secretario, esto que estoy diciendo puede a muchos pasar inadvertido, pero yo le pido que en ello repare y fije mientes, que es de grande importancia en nuestra cultura.

Si se pretende abandonar el trillo de superficialidad en que venimos traginando y ahondar un poco más en el buen camino, hay que buscar esta brújula, que es la que usan todos los países cultos de la tierra para orientar sólidamente su cultura.

Luis Dobles Segreda

N. de la R. — Del informe del señor Director del Instituto de Alajuela publicamos estos conceptos por creerlos de capital importancia ya que la Instrucción Secundaria, su orientación y marcha, son asuntos de constante actualidad.

ALMANAQUE PARA 1922

Publicado por la Imprenta María v. de Lines

ANTORAL, LUNAS, EFEMERIDES, MAREAS del PACIFICO, TODO CALCULADO CON EXACTITUD

PREFERIDO POR TODOS

206

Envíe sus órdenes a IMPRENTA MARIA v. de LINES, Ap. 101

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS. — Oscar, de Amadeo Vargas y Elena Bello.

- Olga Gutiérrez.
- José, de José Noguera y Etelvinda Meza.
- María Montero.
- María Mora.
- Innomina Jimémez.
- José Antonio Gómez.
- Manuel Angel, de Jesús Berjano y Eva Murillo.

DEFUNCIONES. — Cesáreo García, 50 años, San José.

- María Montero, 23 años, San José.
- Juana Calderón, 73 años, San José.
- Josefa Lecunas, 33 años, Abangares.

PASAPORTES. — Clara Cañas v. de Moreno, para Tegucigalpa, Distrito Federal.

- Alberto Moreno Cañas, para Tegucigalpa, Distrito Federal.
- Otilia Gutiérrez Jovel, para Tegucigalpa.
- Delfina Elizondo, para Tegucigalpa y Guatemala.
- Luis Brilla Luca, para Centro América.
- Doctor Luis Paredes, para El Salvador.
- Humberto Martínez, para El Salvador.
- Virgilio Castro, para Panamá.
- Mercedes González Vega, para Panamá.

—Daniel H. Rubio, para Ecuador.

- Luis G. Freehauf, para Cristóbal.
- Amos W. Fox, para Cristóbal.
- Thomas H. Amoury, para Nueva York.
- Elisabeth Ferdinand, para Bocas del Toro.
- Ruly Linch, para Bocas del Toro.
- Richard D. Quinlen, para Estados Unidos.

ESTADISTICA DE ESCASU

En diciembre del año próximo pasado hubo:

Nacimientos: 13. Defunciones: 10.

En todo el año pasado: Nacimientos 223. Defunciones: 140.

En el mes de Dicbre. no hubo juzgamientos por faltas de Policía.

Moral: causas registradas por querellas durante todo el último año, 620.

Enfermos enviados al Hospital durante el año: 16.

Destace de reses en diciembre: 35. Destace de cerdos en diciembre 43. En la forma siguiente:

Centro: reses 18. San Antonio: ninguna. San Rafael: 17. Centro: cerdos 30. San Antonio: 5. San Rafael: 8.

Los Estados Unidos no han dado ningún paso para el reconocimiento de los gobiernos de facto

Con relación a la propuesta hecha en los altos círculos oficiales de Washington, acerca de que se dieran pasos para celebrar un acuerdo entre los gobiernos de Norte, Sur y Centro América, con relación al reconocimiento de los gobiernos de facto, los oficiales del Departamento de Estado, han dicho que no han dado ningún paso para iniciar un acuerdo sobre los principios en que deben basarse tales reconocimientos.

Altos funcionarios norteamericanos sugirieron la contratación de un acuerdo por medio del cual las repúblicas de Norte, Centro y Sur América definan una línea de conducta política sobre el reconocimiento del nuevo gobierno de Guatemala por los Estados Unidos.

Cualquier acuerdo sobre la acción que debe guiar a las repúblicas americanas, para tratar con los gobiernos de facto, será bien acogida por los Estados Unidos. No se ha dicho si los Estados

Unidos habrán de encabezar el movimiento en tal sentido, pero prevalece la impresión de que los Estados Unidos mirarán con interés amigable cualesquiera proposiciones de las otras repúblicas.

LEA NUESTRA SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Revista de Teatros

AMERICA. — Hoy no hay función. Mañana gran estreno de la Compañía Severini-Cid.

VARIEDADES. — A las 20 y media: final de "La Ciudad Perdida".

TREBOL. — A las 20 y media final de la "Ciudad Perdida"

MODERNO. — A las 19: final de "Corazón de León". A las 20 y media: "Amores de Tempestad".

ACTUALIDADES. — No habrá función.

El nuevo Ministro americano en Honduras

bombero a diplomático

Mr. Franklin E. Morales, nombrado recientemente ministro de los Estados Unidos en Honduras, es el hombre más joven de este país que haya sido jamás designado para hacerse cargo de una legación. Por algunos años Mr. Morales ha vivido en Atlantic City, y, según afirman sus amigos, ha llegado a ocupar ese puesto diplomático, gracias a sus propios esfuerzos. El primer puesto que desempeñó en Atlantic City fué en el departamento de incendios, y en los ratos de ocio aprendió taquigrafía, ocupando más tarde el puesto de secretario en la alcaldía de la ciudad. Durante los últimos cinco años estuvo dedicado al negocio de exportación con America Hispana y está perfectamente familiarizado con las costumbres de aquellos países. Mr. Morales ha dedicado mucho tiempo al estudio de política internacional y sus condiciones intelectuales así como su prestigio personal, le aseguran el mejor éxito en su carrera diplomática.

Para proteger a los agricultores

Un cable recibido de Río Janeiro, nos dice que la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, ha autorizado al Gobierno brasilero para crear un Banco del Estado, con un capital de 15 millones de dólares.

El objeto principal del Banco será ayudar al desarrollo agrícola del país, facilitando dinero en muy buenas condiciones a los agricultores para la siembra y recolección de sus cosechas.

El Banco tendrá sucursales en todas las principales poblaciones.

De exámenes

—A ver jovencito: ¿qué es un salario?

—Un salario... un salario... no lo sé.

—¿No lo sabes? ¿Qué hace su padre toda la semana?

—Trabajar.

—¿Cuándo cobra su padre?

—Los sábados.

—¿Muy bien! Bueno: ¿qué es lo que lleva entonces su padre los sábados, cuando termina su labor?

—Pues... ¡una gran borrachera!

Imprenta María viuda de Lines

VERME--OL

Para las lombrices

Sabe a yerbabuena

227

BOTICA ORIENTAL

CURIOSIDADES

En Inglaterra es mayor el número de viudos que se casan en segundas nupcias, que el de viudas que vuelven a casarse.

trico con capacidad para diez personas.

En Corfú se aceptan como moneda corriente pliegos de papel.

La palabra "reverendo" se emplea tan sólo una vez en la Sagrada Escritura.

Para subir a la cúpula de la catedral de San Pedro, en Roma, se ha instalado un ascensor eléctrico.